

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA TARDE

Redacción, Administración y Correo en: POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En toda España. 1.ª plana. 0'15 cts. palabra. 2.ª y 3.ª. 0'25. 4.ª. 0'10. ESQUEMAS SEGUN TABLITA No se devuelven los originales. Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

Notas del día

Con el toque de gloria entramos en la parte profana de nuestras fiestas, que otros años han revestido tanta animación como las religiosas.

Este año por las circunstancias especialísimas que atravesamos, han desaparecido algunas de las que por tradición vienen dando mayor realce á nuestros festejos; pero en cambio hemos ganado uno nuevo, cultísimo y de alta significación social, con el Certamen artístico, y concurso del trabajo.

El hecho de ser mantenedor en ese acto el ilustre exmunicipio murciano don Juan de la Cierva, avallora su importancia y le presta, como es natural, extraordinario interés.

El Círculo de Dependientes acudió en solicitud de su valiosa cooperación y nuestro ilustre paisano, que para Murcia y para los murcianos, guarda siempre su más decidida predilección, al observar la finalidad benéfica que persigue ese acto y al reconocer la alta virtud social que encierra, se prestó gustoso á colaborar en esa obra de mejoramiento de la dependencia comercial y se decidió á que con su ayuda se pongan los primeros jalones de un nuevo camino de prosperidad y regeneración.

Por los dependientes de comercio, luchó sin tregua ni descanso y del interés que siempre tuvo por esa modesta y laboriosa clase, son una demostración palmaria sus leyes sociales y, de un modo especialísimo, la ley del Descanso dominical.

Es muy explicable por tanto el interés con que los dependientes del Comercio murciano han acudido al señor Cierva y muy de agradecer esa espontaneidad y ese interés con que éste acude á todo cuanto se relaciona con el bien de Murcia hasta en sus más pequeños detalles.

El acuerdo de nuestro municipio merece los más entusiastas elogios. Es el Ayuntamiento el más genuino representante del pueblo, y siendo el pueblo murciano noble y agradecido, á esas condiciones debia responder su representación.

El Alcalde señor Albaladejo detalló los trabajos de la comisión en Madrid, y como es lógico, la corporación municipal acordó un voto expresivo de gracias para la comisión murciana que fué á la Corte, y para el ilustre murciano don Juan de la Cierva, por cuyo generoso esfuerzo se han allanado todas las dificultades.

En cuanto á nuestro bondadoso Prelado, para cuya iniciativa y generoso proceder tuvo el señor Albaladejo los más calurosos elogios, y las más elocuentes frases de gratitud, el Municipio también tomó un acuerdo que merece el aplauso de la opinión murciana.

No se limitó á la expresión de la gratitud, que nuestro pueblo le debe, sino que queriendo dar forma á ese reconocimiento, tomó el acuerdo de declararle hijo adoptivo.

Siempre ha demostrado el ilustre Prelado un interés especial por el bien de Murcia; pero en esta última época ha tenido una expresión tan ostensible, que en el ánimo de todos estaba, como muy me-

recida, esa honrosa distinción que nuestra ciudad le otorga.

Como murcianos y como admiradores de la virtud del Obispo celebramos este acuerdo, que como el que se refiere á nuestro paisano ilustre y á los dignos representantes en Cortes ha de merecer de todos, como lo merece de nosotros, el más entusiasta aplauso.

Aplauso que, por la misma justicia, ha de alcanzar al señor Albaladejo, alcalde de Murcia, aunque el modestamente haya pretendido reducir la parte de éxito que en justicia le corresponde.

¡¡A los toros!!

Y llegó el día de los toros como llegará la baratura del pan, y hasta es muy probable que llegue también el fin de la guerra.

Todo llega en este mundo, menos las cartas con dinero.

También llegó, por consiguiente, el día de la gran corrida de toros, pese á todos los augurios de aquellas buenas almas que á última hora se dedicaron á propalar la especie de si se daba ó no la corrida y de si este ó el otro torero venia á dejaba de venir.

Todos esos vaticinios ó buenos deseos han quedado deshechos al llegar la hora de la verdad.

Llegaron los toros, se mataron dos de puro bravos, se trajeron otros, vinieron los fenómenos, y la gente acude á la taquilla á comprar localidades y entradas por que, mientras los hados no dispongan otra cosa, por ver á Joselito el maravilloso y á Juanito el de Triana, son muchos los que se considerarán capaces de comer vigilia un día más.

De Cartagena, de Lorca, de Alicante, vendrán los trenes repletos, por que así lo anuncian de dichas poblaciones; y en Murcia habrá un día de extraordinaria animación y entrarán en ella unos cuantos miles de pesetas que aquí se quedarán y que buena falta nos hacen.

Y no otra cosa se merece el estupendo cartel preparado. A ver si hay alguna plaza en España que en este Domingo de Pascua dé una corrilita que supere á la nuestra.

Del ganado no tenemos que hacer elogios. Los toros de don Vicente Martínez se hicieron ellos solitos el cartel el día del desencajo-

namiento. En los corrales los ha visto todo el mundo. No puede darse nada más bonito, más fino, de mejor presencia y de más empuje. La faena que realizarán los seis toros será un motivo más de orgullo para los herederos de don Vicente Martínez.

En cuanto á los toreros, huelga todo elogio.

Decir Joselito es decir: ¡vamos á ver arte, alegría, finura, elegancia, inteligencia, adorno y cuanto se ha inventado desde el señor don Curro Cúchares!

Belmonte está enterado ya de que tiene que apretar; el público murciano «no lo ha visto aún» y Juanito viene decidido á que «lo vean». Y cuando el de Triana quiere que lo vean, hay que limpiarse las telarañas.

Y por si le faltaba algo al cartel, ahí está el Alcalaeno que tan metido está en nuestro público y que le ha dado ahora por torrear con Belmonte para quitar moños.

Con todos estos elementos no cabe dudar ni un segundo que vamos á presenciar una corrida de toros de esas de que se guarda memoria por los siglos de los siglos. ¡A los toros, pues; que vá á ser la corrida más alegre y más bonita que han presenciado las generaciones presentes y pasadas!

PICA-TOSTE

El toque de Gloria

Tiros y cacharrazos

Condono esa tradición y esa barbarie notoria, de tirar por el balcón, en cuanto tocan á Gloria, el cocio y el betijón.

Va usted tranquilo á su oficio y le llueven botijones y le abren un orificio, ó le causan dias chichones en el mismo frontispicio.

Pasa usted junto á una reja, sueltan un pistolazo, le chamuscan una oreja, y si aturrido se aleja, aún se ríen del bromazo.

Llega uno á casa maltrache; y si protesta del hecho, jugando el caso pueril, nadie toma el hecho á pecho por ser costumbre infantil.

Novedad de Don Juan Bautista Alonso

Para Semana Santa y Fiestas de Abril

CARAMELOS

La casa famosa de Milán que en el pasado año tanto llamó la atención con sus dulces y exquisitos caramelos Vaticanos, ha elaborado en el actual para la presente temporada y exclusivamente para Don Juan Bautista Alonso, la misma clase de caramelos, con la diferencia de llevar este año el retrato de S. S. el actual Pontífice Benedicto XV en precioso fotograbado y lujosa presentación.

Estos caramelos están admirablemente cristalizados y rellenos de crema de café, plátano, fresa, limón, naranja y miel.

Selectos caramelos de Salzillo, con el retrato del escultor insignis, y de los ilustres murcianos Saavedra Fajardo, Floridablanca, don Julián Román, Fernán de Caballero, García Aliz, don Juan de la Olvera y don Tomás Maestro, en los ya famosos estuches con fotograbados de las principales efigies del célebre escultor.

BOMBONES

Esta casa ha recibido y expuesto en sus escaparates la más grande y variada colección de bombones conocida hasta el día, lo mismo internacionales que de Barcelona y Madrid, hasta 45 clases, que se titulan Germania, Berna, Turin, Ginebra, Paris, Los Alpes, Boulevard, Argentinos, Bolivia, Nicaragua, Costa Rica, Evocases, Viena, Guillermo Tell, Polo, California, Bauplat, Imperio, Versailles, Maitines, Jardanelos, Montenegros, Napolitanos, Aida, Verdi, Sigfrido, Wagner, Trovador, Bohemia, Los Urzales, Los Carpates, Polacos, Café enquistado, Torinos, Atanienses, Moscovitas, Aeroplános, Vedrines, Automóvil, Incomprendibles, Americanos, Irlanda, Suizos y de Matias Lopez de Madrid.

Le deja un cacharro cojo ó algún ojo le maltrata, y este consuelo recojo: que aquello es de buena pata y no es nada lo del ojo.

Y una, paciente, se inmola, porque es costumbre española que viene de prole en prole, y ni el Gobierno la abole, ni hay alcalde que la abole.

Y no se aleguen pretextos, porque son pretextos estos de los que protesto fuerte, pues ya que me den la muerte que no me la den con... fiestas.

Mirada por ese prisma, la tradición no respeta si el arma pone ella misma para que cualquier sujeto nos haga oisco la crisma.

¡Alegrarse mucho? Sí, aunque llegue al frenesí; pero, ¡por Dios! con cuidado: no nos señalen así en día tan señalado

LA CAPIGUA

DE TEATROS

En Roma

El próximo jueves abrirá nuevamente sus puertas el teatro municipal con la compañía cómico-

dramática Comendador-Montenegro, que abrirá un abono por un corto número de representaciones.

De esta compañía guarda el público murciano un gratísimo recuerdo, pues en anteriores temporadas obtuvo un éxito franco y merecido.

La Comendador es una actriz de positivo mérito que cada día obtiene nuevos triunfos, conquistándose un nombre de valía en el arte dramático español.

Montenegro, tan excelente actor como cuidadoso director, cuenta con grandes simpatías entre nuestro público, que en muchas ocasiones le ha tributado sus aplausos.

Como la compañía que traen es muy aceptable y el cartel ha de cuidarse bastante, creemos que la temporada que inaugurarán el jueves en Roma tan excelentes artistas, será un completo éxito.

La presentación se hará con el Corte de Napoleón.

Guerrero-Mendoza

La compañía dramática que dirigen la genial Maria Guerrero y nuestro paisano ilustre Fernando Diaz de Mendoza, ha terminado su campaña en el teatro de la Princesa de Madrid.

La compañía se ha trasladado á

Sevilla donde estrenará la comedia de los Alvarez Quintero, «El duque de B...».

Desde Sevilla marcharán á Huelva, Jerez, Mérida, Córdoba, Granada y Almería.

Desde este punto regresará la compañía á Madrid para preparar la campaña de verano que la hará en Burgos, Pamplona, Santander, Oviedo, Gijón, Bilbao y San Sebastián.

Los eximios actores harán en el mes de Octubre una «tourné» por las provincias levantinas, y en esa época tendrá el público murciano ocasión de aplaudirlos nuevamente.

Compañía Caramba

En el teatro Español de Madrid ha comenzado á actuar la notable compañía italiana de ópera de Caramba.

Cuando termine sus compromisos en Madrid, realizara la compañía una «tourné» por distintas provincias.

¡No sería esta ocasión de que el público murciano pudiera aplaudir nuevamente á los excelentes artistas que la componen?

Entre nosotros quedó un recuerdo agradabilísimo de aquella compañía y no dudamos de que su reaparición ante nuestro público habría de constituir un gran éxito.

Las procesiones

La de Nuestro P. Jesús

A la hora de costumbre salió de su Iglesia la procesión que la Real Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno tiene á su cargo.

En los hermosos pasos de nuestro inmortal escultor Saucedo, siempre se ha impuesto el buen gusto de despojarse de todo adorno que quitara de la vista del público el efecto artístico y detallado de todo cuanto avaloran las asombrosas imágenes y figuras que para admiración de propios y extraños nos legó aquel genio singular.

Y con tal rigor se ha venido observando este alto criterio de estética, que en la confección de las costosas tarimas, con las que ha enriquecido la aristocrática Cofradía su menaje procesionista, se ha tenido en cuenta, sin duda, tal condición, por cuanto las figuras de cada uno de esos renovados trozos

Luego quedaron mudos con la copa llena en lo alto y la espada en guardia.

Esperaban ojo avizor y oído atento. De pronto, se oyó fuera un ruidito de espada. El reloj daba la hora lentamente. Parecieron un siglo aquellas nuevas campanas. A la octava el ruido cesó, á la novena las puertas se cerraron bruscamente. Un viva entusiasta y prolongado resonó en el salón. Las espadas se bajaron.

—¡Por Legardera muerto!—dijo Gonzaga.

—¡A la muerte de Legardera!—repitieron los convidados, vaciando de un trago sus copas.

Sólo Chaverny no bebió y guardó silencio.

En el momento de llevarse la copa á los labios, Gonzaga se estremeció.

En medio de la espantosa las capas y abrigos amontonados, arrojados sobre Saucedo, oscilaron y se levantaron. Gonzaga no se acordaba del jobado ni sabía el fin de su loca aventura. El Príncipe había dicho: «Bajar por la chimenea, saltará por la ventana ó surgirá del suelo; pero á la hora dicha lo tendremos entre nosotros.» Y á la vista de aquella masa que se movía dejó de beber y se puso en guardia. Una carpajada seca y estridente dejóse oír debajo de las capas.

—¡Soy de los vuestros!—exclamó una voz chillona.—¡Aquí estoy!

Chaverny se encogió de hombros, riendo.

—¡Veinte contra uno!—murmuró Navailles.

—¡Sobres!

—No tenemos miedo—dijo Oriol, animado con la idea de la formidable guardación que les protegía.

—¿Pensáis—continuó Gonzaga—que veinte hombres son suficientes para esperarle, sorprenderle y apoderarse de él, vivo ó muerto?

—¡Demasiado, Monseñor!—exclamaron los cortessanos.

—Lo celebró. Así, ninguno puede luego censurarme de falta de previsión y de prudencia.

—No es prudencia lo que falta—contestó Chaverny.

—Tenia necesidad de que así lo reconocierais todos. Y, sin embargo, ¿queréis que os diga mi opinión?

—Decid, Monseñor, decid!

—Mi opinión—dijo con voz lenta y grave,—es que todas esas precauciones no servirán de nada.

—Conozco á ese hombre.

—Legardera ha dicho que á las nueve vendrá, y á las nueve lo tendremos entre nosotros; lo sé, lo juraré.

—No hay ejército que pueda impedir á La-

se destacan y campearán tan bien, que desde cualquier punto de la carrera se aprecian hasta las más pequeñas particularidades de los jessos.

Decimos esto, ante las protestas que ha hecho el público al ver la profusión de plantas, arrojadas sin concierto, y el desmañado adorno que embria todo el fondo del paso «el Prendimiento», ocultando toda esa obra que Salsillo hizo, sin pensar en el novísimo lapis que la había de sustraer a las miradas de las gentes:

De desear sería que en años sucesivos no prevaleciera ese extraño gusto de algunos camareros de esta procesión, ya que la Cofradía tanto se esmera en que no desdiga detalle alguno del conjunto importante que nos dejó la gubia inimitable de Salsillo.

Por lo demás, la procesión lució en toda la carrera, donde la presencia enorme concurrencia. La simpár Dolorosa iba admirablemente vestida.

Rigiendo iban los señores Catañ, Aguilar, Fontes y el Capellán Mayor de la armada don Pedro González.

Representa al clero, el párroco de San Andrés; la curia eclesiástica, el señor Sáura, y al Ayuntamiento los señores Noguera, Cánovas, Sanz y el oficial de Secretaría señor Laguardia.

Cerraba la marcha una sección de la guardia municipal.

La del Santo Entierro

Al oscurecer salió de San Bartolomé la procesión del Santo Entierro, recorriendo su carrera acostumbrada.

Formaron en ella elementos del comercio con la túnica de la Cofradía, el cuerpo de Bomberos con sus jefes y oficiales, seminaristas, comisiones de las restantes cofradías, clero parroquial y órdenes religiosas, llevando la capa en la procesión el señor cura de dicha iglesia, don Diego Espinosa.

Asistieron también en cortejo de honor el Excmo. Prelado, comisiones de la zona militar, Colegio de Abogados y entidades obrero-católicas de la población.

Los pasos de la procesión ostentaban preciosos adornos y profusión de luces.

Presidia el señor gobernador civil de la provincia, acompañado del señor alcalde y del jefe de la zona militar, a quienes precedía el concejo bajo mazas.

Cerraban la marcha secciones de la guardia municipal y de seguridad a caballo.

Al llegar esta procesión a la plaza de Belluga, se produjo una falsa alarma, según se dice por haber reñido unos hombres.

El pánico que se produjo entre los centenares de personas que ocupaban la plaza, muchas de las que formaban parte de la procesión y las que se encontraban en la Catedral, fue muy grande.

Hubo carreras y desmayos, teniendo que ser asistidas algunas señoras y niños.

Afortunadamente no se registró accidente alguno de importancia.

El señor gobernador, que formaba parte de la procesión, se sintió indispuerto al llegar a la calle de la Fraternidad, teniendo que retirarse acompañado del señor Alcalde.

La del Resucitado

Mañana a las siete saldrá de la iglesia de la Merced esta procesión, que recorrerá la carrera de costumbre.

En dicha procesión figuran los pasos siguientes:

La Cruz, vestida de flores, a cargo de la cofradía.

San Juan, a cargo de sus camareros don Bernabé, don José y don Mariano Cuerrero.

Nuestro Señor Jesucristo Resucitado, del que es camarera doña Luisa Garro de Carmona.

Paso de la Aparición y el de la Virgen gloriosa, cuya camarera es doña Isidora Lorenzo, de Noguera. Este año figurará un nuevo grupo denominado La Corte del Arcángel San Miguel.

La Cofradía ruega a los dueños de casas por donde ha de pasar la procesión de Resurrección, que adornen sus balcones.

Centenario de Cervantes

El Comité ejecutivo del tercer centenario de la muerte de Cervantes ha dirigido a las repúblicas hispanoamericanas y a los españoles residentes en Filipinas la siguiente circular:

"España, su Gobierno y, por real decreto y en su representación este Comité, disponense a celebrar con la mayor solemnidad posible el tercer centenario de la muerte del autor del «Quijote», que ha de cumplirse el 23 de abril de 1916. Y pues Miguel de Cervantes escribió un libro justamente calificado de «Biblia humana de la Edad Moderna» entendemos que el tercer centenario de su muerte para ser digno de su objeto, ha de ser una fiesta de la Humanidad: un banquete del espíritu, al cual deben concurrir los hombres de todas las nacionalidades.

Pero siendo Cervantes, por alto fuera de gloria, representación y símbolo de nuestro idioma y de nuestra estirpe para todos los países que tienen por habla nacional la lengua española y hallándose todos estos países—España el primero—agitados y movidos por un simultáneo impulso afectivo que los lleva a reanudar para siempre los irrompibles lazos de la consanguinidad étnica; entendemos que ha de ser ésta singularmente la gran fiesta de la raza hispánica y esperamos que al pie de la estatua que la raza entera debe a su representante más excelso se abrirán como enormes alas de gloria las banderas de vuestras jóvenes y fuertes nacionalidades y se firmará en un abrazo de amor el pacto hispanoamericano, la alianza espiritual de la gran familia de naciones que tiene por alma la lengua del autor del «Quijote», lengua que no sólo para España, para cada una de las naciones surgidas de su seno, así las repúblicas americanas como el archipiélago filipino, es una consustancial é indivisible, con la nacionalidad sagrada.

Estima también el Gobierno de su majestad, y en su nombre este Comité del centenario, que de ninguna manera podríamos honrar tan bien al que el maestro Cavia ha llamado «emperador del habla castellana» como velando a un tiempo por la difusión y por la pureza

de esta magnífica lengua que Cervantes supo hacer tan suya, y para ello debemos ante todo divulgar cuanto sea posible por España y por América el libro que es juntamente Código de nuestra habla y ejecución y evangelio de nuestra nacionalidad, a cuyo fin se publicará antes de abril de 1916 tres ediciones del «Quijote», la una crítica y con comentario, como la cultura actual exige: otra escolar y una tercera popular.

Objetos preferentes en las solemnidades del centenario serán la publicación de estas ediciones del gran libro y la erección en Madrid de un monumento que perpetúe la gloria del incomparable escritor, monumento que será alto emblema de la mentalidad, del espíritu y de la estirpe, y que, por tanto, deba ser levantado por el común esfuerzo de la raza, es decir, por suscripción entre los países de habla española, suscripción realizada por grandes y pequeños donativos que signifiquen la voluntad del mayor número de los que hablamos y escribimos en castellano, a fin de que las piedras y el bronce del monumento simbolizen y junten en fusión eterna las almas de veinte naciones en una soberana unidad étnica: Cervantes, genio del habla castellana.

Para recibir los donativos de los españoles de ambos continentes nuestro Gobierno tiene abierta cuenta en el Banco de España.

Pero tanto y más que de la ofrenda pecuniaria que requerimos necesitamos de la ofrenda espiritual de nuestros hermanos de habla y de estirpe, y como por vuestras venas corre la heroica sangre de los cumplidores de la más alta hazaña de la Historia—el descubrimiento del Nuevo Mundo—; como en vosotros recae la gloria de poseedores de la más rica y armoniosa de las lenguas y del libro más admirable que la Humanidad ha producido, a todos y a cada uno de vosotros pedimos, y de todos y de cada uno esperamos que veis a nosotros, en persona ó en espíritu, para celebrar la fiesta de paz y de cultura más ejemplar y grandiosa que vieron los tiempos: la unión de la más noble familia de naciones en la gloria del mayor de los creadores del Arte.

La correspondencia debe dirigirse a la Secretaría del Comité ejecutivo del centenario en la Presidencia del Consejo de ministros.

BOLETIN RELIGIOSO

ABRIL 1915

SABADO III

Santo ó de Gloria.—San Bonigno, arz. de Sevilla.—I P.
En Santo Domingo.—El solemnísimo Sacramento de Jesús Sacramento de la misa de nueve y por la tarde a las

cuatro, predicando don Saturnino Fernandez Sanchez.
VELA Y ALUMBRADO
Día 4.—En Santo Domingo por el Excmo. Sr. D. Diego Gonzalez Conde.

GUANTES de todas CLASES
GRAN SURTIDO
Perfumería Morell
Calle de la Merced, 16, (al lado de Correos).

Table of lottery numbers and prizes, including columns for 'Seis mil', 'Siete mil', 'Ocho mil', etc., and various prize amounts.

Lotería Nacional

Main table of lottery results for the 'Sorteo verificado día 3 de Abril de 1915', listing various prize categories and winning numbers.

gárdere venir a la cita dada bajo su forma. ¿Barrará por la chimenea, saltará por la ventana, surgirá del suelo? No lo sé. Pero a la hora indicada, lo veremos sentarse a nuestra mesa.
—¡Pardiez!—exclamó Ohaverny.—Dejadme que me entienda con él y yo solo.
—¡Ollatell!—contestó Gonzaga duramente.
—No me gustan los combates de enanos y gigantes más que en la feria.
—Esta convicción es en mí tan profunda, que ahora mismo voy a probar el temple de mi espada.
Y desmenuzándola se puso a doblar la hoja de acero delgado y brillante.
—La hora se acercaba—acabó mirando la esfera del péndulo de la sala,
—¿recomiendo que no confiéis en otro auxilio que en vuestras espadas.
Todas las miradas se fijaron entonces en el reloj. Los minuteros marcaban las nueve. Los convalidos recogieron de las villas las espadas.
—Dejad que me bata yo solo con él—repitió Ohaverny.
—¿Dónde vas?—preguntó Gonzaga a Peyrolles al ver que iba hacia la galería.
—A cerrar esta puerta.
—Me dicho que todas estarán abiertas y así

se hará. Me también una señal. Cuando se cierran, alegros. Eso nos sancionará que el enemigo ha succumbido. Mientras tanto las veáis abiertas, velad.
Peyrolles se puso en la última fila con Oriol, Taranzo y los negociantes. Al lado de Gonzaga se pusieron Choisy, Navailles, Nocoé, Gironne y los demás gentilhombres. Chaverny estaba al otro lado de la mesa, casi junto a la puerta.
Todos tenían la espada en la mano y la mirada fija en la oscura galería.
Aquella solemne inquietud daba una gran idea del hombre que iba a llegar. El reloj produjo ese rumor de escape de ruedas que precede siempre a la hora.
—¿Estáis preparados, señores?—preguntó el Príncipe mirando a la puerta.
—Estamos—contestaron todo.
Se contaron con la vista. El número da con frecuencia el valor.
Gonzaga, cogiendo su copa de encima de la mesa, dijo con fanfaronería en el momento en que empezaron a dar las nueve:
—¡A la salud del caballero Lugardésal! ¡Bebidámosle con la copa en una mano y la espada en la otra!
—¡A su salud!—repitió el coro.

LOS TOROS

LOS SUSTITUTOS
Esta mañana, en el tren mixto, han llegado los dos toros de los herederos de don Vicente Martínez que se lidiarán en la corrida de mañana y que han sido enviados para sustituir a los dos bichos que murieron asesinados por sus hermanos el día del desencajonamiento.
A las nueve, y ante numeroso público, se desencajonaron los dos animalitos tomando todo género de precauciones, por aquello de que de los escarmentados nacén los avisados.
Afortunadamente no hubo incidente alguno que lamentar.
Los toros enviados son: «Lumbrero», berrendo en castaño, de arrobos y de cabeza, y «Farolero»,

berrendo en negro, de gran tipo y finura.

El público acogió con grandes aplausos la presencia de los sustitutos, elogiando merecidamente la conducta seguida por el ganadero al enviar dos toros de primera categoría.

LOS TOREROS

En el correo de esta mañana ha llegado á Murcia el bravo «Alcalareño».

Joselito ha telegrafiado su salida de Sevilla. Llegará á ésta mañana. También vendrá en el mismo tren D. Juan el de Triana.

Todos vienen con unos buenísimos deseos. Esperemos..

Batalla de flores

A fin de que esta fiesta que ha de verificarse a las cuatro y media de la tarde del lunes 5 del próximo Abril, en la Ronda ó Paseo interior de la Reina Victoria, se organice con el orden conveniente, la Alcaldía, de acuerdo con la Comisión organizadora, ha dictado las siguientes disposiciones y reglas:

1.ª El recinto donde ha de efectuarse la Batalla quedará circunscrito y cercado, pudiendo solo penetrar en el mismo las personas provistas de su correspondiente entrada ó pase y los carruajes que hayan de tomar parte en el festejo, previamente admitidos por la Comisión.

2.ª La entrada de público se verificará para las tribunas y palcos por la calle del Arenal. A las tribunas y sillas de Glorieta, entrarán por la puerta que hay frente al Ayuntamiento: los que tengan entrada general entrarán por la Puerta del Sol y ocuparán el centro de la Glorieta, entrando por la puerta de frente al Puente.

3.ª Queda prohibido en absoluto la estancia de los espectadores en el recinto ó pista destinado á los carruajes que han de tomar parte en la Batalla, permitiéndoseles solo el paso sin detenerse y por el camino más breve, en busca de sus localidades, hasta el momento del despejo que verificará la guardia civil de á caballo; una vez hecho éste se cerrarán las puertas y bajo ningún pretexto se consentirá á ningún espectador atravesar ó permanecer en dicha pista. Únicamente podrán estar en ella los ayudantes ó auxiliares de los carruajes que lleven á la vista su correspondiente distintivo, así como los individuos de la Comisión organizadora y las autoridades civiles y militares con sus agentes.

4.ª Los carruajes interesados en la Batalla, se reunirán previamente en la calle Paseo de Garay, colocándose por orden de llegada y por cuyo punto ingresarán en la pista, previo aviso de la Comisión y al sonar el disparo que así lo indique, quedando en absoluto prohibida la entrada del público y carruajes que no hayan de tomar parte en el festejo, hasta después de terminado éste en el expresado Paseo de Garay.

5.ª Los carruajes, una vez hecha dicha señal, emprenderán la marcha hacia la derecha, siempre en una sola fila y por el orden antes expresado, hasta que la Comisión disponga por medio de otra señal análoga á la anterior, el momento de dar comienzo á la batalla.

6.ª La batalla tendrá efecto de carruaje á carruaje y de éstos á las tribunas, sillas, público en general y viceversa, pudiéndose arrojar como proyectiles pequeños y ligeros ramos de flores, confetti y serpentinas, pero en modo alguno ramos pesados, ni otros objetos cualesquiera que puedan ocasionar el menor daño á los concurrentes.

7.ª Los premios se adjudicarán por un Jurado compuesto de los señores cuyos nombres se han anunciado oportunamente en los periódicos locales.

8.ª Un cañonazo pondrá término á la Batalla, comenzando entonces el desfile de carruajes ante el Jurado, el cual les irá haciendo entrega de los distintivos correspondientes á los premios adjudicados á cada uno.

9.ª Terminada la adjudicación de premios y previa orden de la Comisión, se abrirán las puertas de la calle del Arenal y comenzará el desfile que tendrá efecto por la renombrada calle, plaza de Belluga, calle de Salcillo, del Principe Alfonso y plaza de Santo Domingo.

10. No se podrá entrar en el recinto de la Batalla confetti y serpentinas. Los que deseen adquirirlos podrán hacerlo al precio de 0'75 el kilo de confetti y á 0'35 el paquete de serpentinas, que es el precio máximo á que podrán vender en el recinto donde se celebra este festejo.

11 Con objeto de proporcionar el mayor espacio posible para que el público en general pueda gozar del espectáculo gratuitamente en las horas de duración de aquél, queda prohibido colocar sillas en la bajada del Puente y demás calles expresadas á continuación y en absoluto la parada y estacionamiento de carruajes de cualquier clase que sean en toda la bajada del indicado sitio por el lado Norte y frente á las casas del Sr. Zabálburo.

12 Al objeto de evitar aglomeración de público y poder organizar mejor la colocación y salida de las carrozas y coches á la pista, se prohíbe en absoluto el paso de carruajes particulares y público al paseo de Garay, cortándose el paso en la Convalecencia.

13 Si por lluvia ó cualquier otra causa hubiera de suspenderse la Batalla, el público no tendrá derecho á reclamación de ningún género y el festejo citado se celebrará en el día que la Comisión designe.

14 La guardia civil, fuerzas de seguridad y guardia municipal, estarán encargadas por las autoridades del cumplimiento estricto de las anteriores disposiciones.

Murcia 31 de Marzo de 1915.— El Alcalde, Laureano Albaladejo.

La riña del jueves

Un hombre herido

El jueves, próximamente á las doce y media, ocurrió un sangriento suceso en la plaza de la Lonja, entre Antonio Mora Matquez alias «el Pintao» y Juan Sánchez López conocido por el Casiano, resultando herido éste último.

Por lo que declaran herido y agresor parece ser que el hecho ocurrió en la siguiente forma:

Quando se disponía á salir de su casa el Casiano con la cena para marchar al puesto del resguardo de carnes de donde él es empleado, se encontró con los individuos Antonio Mora Matquez (a) «el Pintao», Ramón Nicolás Matas, Manuel Mateos Diaz, un tal Rocamora, conocido por «el Patata», José Molina é Isidoro Molinero, los cuales le dijeron á Casiano que les sirviera unas copas de vino en su taberna.

Así lo hizo, y mientras que les estaba sirviendo las copas el Pintao le dijo que estaba incomodado con un sobrino suyo, y algunas frases que no vienen al caso contar.

Como allí se encontrara una hermana del Casiano, el Pintao la invitó á tomarse una copa, bebiéndose la hermana; según dice el herido, el Pintao, le echó las manos al cuello á Remedios, que así se llama la hermana, interviniendo Casiano y promoviéndose una riña entre ambos, de la que resultó herido éste.

Conducido al Hospital, el médico de guardia Sr Giner, le apreció una herida de arma de fuego, pronóstico meos grave, en la región mentoniana y una contusión por choque de proyectil en el va-

cio izquierdo, de pronóstico leve.

El diligente juez de la Catedral, Sr. Villabona, se presentó inmediatamente en el Hospital tomándole declaración al herido.

Intervinieron en la detención del agresor y conducción del herido al Hospital, los guardias número 57 y 98, el sargento y cabo números 3 y 11, respectivamente, y los serenos Mariano Conesa, Baldomero Giménez y Angel Ortega.

El Juan Sanchez (a) Casiano se encuentra bastante mejorado de las heridas que padece.

Ayuntamiento

(Sesión del día 2)

Preside el alcalde y asisten los concejales señores Soriano, No guerra, Cánovas, Rodenas, Durán, y Galán.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

Se dió cuenta de los Boletines Oficiales.

Se aprobó la distribución de fondos del mes actual.

Se aprobaron las cuentas, previamente informadas por la Comisión de Hacienda.

Visto informe de la Comisión de Hacienda de don Ramón Manzano, como Presidente de la Federación de Dependientes del Comercio y Banca, se acordó por el Ayuntamiento autorizar al señor Alcalde para regalar un objeto de arte ó alguna moneda de oro, con el fin de contribuir á la fiesta literaria organizada por dicha Federación y que pueda servir como premio á los literatos, ó al trabajo.

Se dió cuenta de la instancia de don Francisco Perez Cánovas, en la que pide permiso para establecer una fábrica de guanos acordándose de conformidad con el informe del Inspector Provincial de Sanidad y la comisión permanente de este Ayuntamiento.

Terminado el despacho el señor Alcalde pasa á dar cuenta detalladamente de las gestiones practicadas en Madrid por la Comisión de la Junta de Defensa, presidida por el señor Obispo, acompañado de los Senadores y Diputados de la provincia y otras personalidades, gestiones cuyo éxito es conocido por lo publicado en la prensa periódica.

El señor Soriano le felicita por los merecimientos que ha contraído con el éxito tan lisonjero de sus gestiones y especialmente felicita al señor Alcalde, deseando que pronto se llegue á la realización de estos proyectos.

Propone que conste en el acta esta felicitación al señor Alcalde y un voto de gracia para todos los que han constituido la Comisión y han cooperado á sus peticiones y muy particularmente al Excelentísimo Sr. D. Juan de la Cierva.

El señor Alcalde se muestra reconocido en nombre de todos los que han compuesto la Comisión pues en cuanto á el no crea merecerlo, porque no ha hecho mas que cumplir su deber y no otra cosa le toca, que adherirse al voto de gracias para todos y de un modo singular para el señor Cierva, pues sin su apoyo, su alta influencia y valimiento y el prestigio político de que goza, no hubiera sido el resultado tan halagüeño.

También el voto de gracias debe comprenderse al señor Conde de Romanones y al general Aznar, que tan relevantes servicios han prestado á la Comisión.

De los demás señores que han compuesto la comisión, García (don Joaquín), Ojerva (don Isidoro), Guirao (don Angel), Payá, Cañada y otros que le han acompañado, de todo lo que pudiera decir, baste consignar que ni un momento le han dejado solo, trabajando juntos, para poder conseguir en tan poco tiempo y hacer con tal premura lo que se ha hecho.

Mención especialísima, dice, y por eso lo he dejado para lo último, es el Sr. Obispo, del cual todo cuanto diga en su elogio parece poco, pues con su sincera y elocuente palabra, con la oportunidad y con el respeto que infunde su virtud, produjo impresión y aun emoción en la visita al Rey.

Propone, ya que otra cosa mayor no cabe en las atribuciones del ayuntamiento, que pues es natural de Galicia, se haga en favor de tan preclaro varón la declaración de hijo adoptivo de Murcia.

Así se acordó unánimemente.

También se acordó por unanimidad el voto de gracias para todos los señores antes nombrados y para cuantos han cooperado en las gestiones de la Comisión, lo que se les comunicará.

Con las formalidades prevenidas en las Ordenanzas, se verificó el sorteo para la formación del Consejo de Hombres Buenos que ha de actuar en el presente mes.

Con lo que terminó la sesión.

Trenes especiales

Además de los trenes especiales de Alicante y Cartagena han establecido rebaja las compañías «Baza Lorca» que enlazarán con el especial que saldrá de esta última población á las 8:20 de la mañana.

La procesión de los Blancos

Convocatoria

Esta tarde ha recorrido la convocatoria de la procesión del Resucitado con la banda de música de la Misericordia, las calles de la carrera.

Al frente de la comisión figuraban el Mayordomo abanderado don Eugenio Ubeda y los cofrades don Jesús Martínez, don Daniel Lopez y don Enrique Fernandez.

D. LONGINO

Después de cumplir cuarenta y cinco años, el señor Longinos Podvipienta decidió ser útil á la humanidad.

Compró un tratado de moral práctica y cuando hubo leído algunos capítulos de la obra se puso á meditar para sacar algún provecho de la lectura. No habían pasado cuatro minutos de meditación, cuando ya don Longino dormía profundamente. Nadie interrumpió su sueño.

Si en vez de ser soltero, el señor Podvipienta hubiera tenido mujer y algunos hijos, no habria podido meditar tanto tiempo y mucho menos dormirse.

Cuando se despertó, el futuro apóstol, miró á su alrededor y vió que estaba solo.

Como no tenia con quien hablar se tomó á sí mismo por interlocutor y se dijo:—He llegado á la edad en que se debe ser grave. Tengo ante mí el tiempo y un tratado de moral que debe ser bueno porque me ha costado una peseta y ochenta céntimos. Soy un hombre que no bebe alcohol ni hace versos; luego no soy peligroso.

En los años que tengo de vida, jamás estuve preso, y todo lo que hice con la justicia fué para ampararme y defender mis derechos de propietario, desconocidos por inquilinos de mis casas, que se atrataban hasta ocho días en el pago del alquiler, alegando los muy tumbantes que no habia trabajo y que tenian los hijos enfermos. Como yo no soy tonto, no me he casado y estoy libre de los contratiempos y gastos de la familia ¡Y mis inquilinos querian que yo esperara!

Que vivan solteros como hago yo, que soy el patrón de la casa... Las malas lenguas dicen que soy un egoísta; pero en el banco de la Nación, mi firma es respetabilísima. En política no me he metido,



Plaza de Toros de Murcia. GRAN CORRIDA DE TOROS. Para el día 4 de Abril de 1915. Domingo de Resurrección. SEIS TOROS DE Don Vicente Martinez MATADORES. Joselito, Belmonte, Alcalareño. Entrada general, 5 pesetas, incluido el timbre.

ni pienso meterme, para no hacerle sombra á don Victoriano.

Ahora que todo el mundo está preocupado con los sucesos europeos, yo me he comprado un botón donde se lee: «No me hable más de la guerra», y con motivo de la crisis he tenido la oportunidad de hacer unos negocios morrocotudos, prestando dinero sobre propiedades, con un interés tan bien estudiado que ya me considero el propietario de ellas, y acaparando artículos de consumo que vendo al precio que me dá la gana y con la gran ventaja de que como las autoridades no se preocupan de si los artículos son ó no buenos para la salud del público, no se pierde nada, absolutamente nada. Ahora bien, yo he decidido en vista de que he llegado á edad en que el hombre debe reflexionar seriamente, ser útil á la humanidad. ¿Qué debo hacer? ¿Qué camino seguir? Ese libro de moral es bueno, tiene que ser bueno, porque es caro; pero hay una cosa que no entiendo. Se titula «El altruismo» y el autor quiere demostrar que todos los hombres somos hermanos. ¡A mí, con la pildorita! Yo no soy hereje ano de nadie, yo no tengo familia; y si todo lo que enseña el tratado de moral es eso... ¡me han robado la plata!

Y don Longino Podvipienta, á pesar de sus cuarenta y cinco años de experiencia y sus grandes deseos de ser útil á la humanidad, decidió dejar para más tarde las cuestiones morales y seguir ocupándose de sus cosas y de sus negocios, que le dan más producto y los entiende mejor.

Manuel Caro.

Notas políticas

(Por telégrafo) De Inglaterra

3.—A las 3'15 t. Dato despachó con el rey á la hora de costumbre.

Se dió cuenta de que nuestro embajador en Londres comunica que el ministro de Estado inglés ha marchado á Niza y Biarritz con tres semanas de licencia.

Durante su ausencia se ha encargado de la Cartera de Negocios el jefe del Gobierno británico.

Jura de banderas

Dato y el rey han convenido en que, caso de que el tiempo sea favorable se celebre el jueves la jura de banderas.

Consejo

El Consejo del lunes comenzará á las tres de la tarde.

Se despacharán en él numerosos expedientes.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo) De Rusia

Pidiendo paz 2.—A las 3'15 t.

En San Petersburgo se asegura que la situación de Austria es difícilísima.

Circulan rumores de que quieren negociar separadamente la paz,

Estos rumores son favorablemente acogidos en los centros rusos.

Desaír un riaco En Chotin se rindieron varios regimientos austriacos que lucharon encarnizadamente.

Al rendirse solo quedaban con vida unos 600 hombres.

Los ingleses

Avances En el Africa alemana los ingleses realizaron importantes avances en las montañas de Carras.

Los prisioneros

Inglaterra, contestando á una pregunta de Alemania, declara que los prisioneros de dos submarinos, que cometieron actos inhumanos, han sido encerrados en cuarteles disciplinarios y que aunque se les dará un trato humanitario serán considerados como simples personas.

De Madrid

(Por telégrafo) Una denuncia

3.—A las 11'15 n. El duque de Tovar ha presentado en uno de los juzgados de la Corte una denuncia contra uno de sus administradores.

Acúsale de la malversación de una cantidad de 400 000 pesetas.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRAN DE SEMANA:

Don Vicente Llovera Codorniu y don Carlos Marin Blasco.

EXISTENCIA DE ENFERMOS

Table with 2 columns: Category and Count. Includes Mujeres (Cirujia, Medicina), Hombres (Cirujia, Medicina), Enfermos de los ojos, Militares, Heridos, Higiene, and Total.

Total 194

NOTICIAS

Círculo católico

La Misa que el domingo, 6, se celebre á las doce en el Oratorio de esta Sociedad y el Rosario que se rezará durante la misma, se aplicarán por la intención de quien la costea.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Director. D. Julio Garcia Gatuño. médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas las clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hogeys. Platería, núm. 39.—Murcia.

Se vende muebles en la calle de Barriónuevo, núm. 6. De 10 á 12 y de 3 á 5.

Espectáculos

Teatro Ortiz

Esta noche debutan en este Teatro los hermanos Palacios. El programa de cintas es de lo más escogido.

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCEORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Plateria 72.

Estas clases, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelia, Cámaras y Ombretas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

AGUAS MINERALES — CARABANA — PURGANTES depurativas antibiliosas antiherpéticas

Propietarios: Viuda é hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12--MADRID.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

INGENIERO DIRECTOR
D. Felipe Lopez Morales

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANN & SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición.—Caldere-ria y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION--Cartagena

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor
Infanta Isabel de Borbón
saldrá el 4 de Abril de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor
P. de Satrústegui
saldrá el 16 de Abril de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 21 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor
Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme
Manuel Calvo
saldrá el 25 de Abril de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Marzo de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El Vapor
Alfonso XII
saldrá el 16 de Abril de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbor- do en Habana.

El Vapor
Montevideo
saldrá el día 10 de Abril de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Oolón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guay- ra. Se admita carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Ooro, Oumana, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

El Vapor
Línea de Filipinas
Fernando Póo
saldrá el 25 de Abril de Barcelona, para Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El Vapor
Línea de Fernando Póo
M. L. Villaverde
saldrá el 2 de Abril de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La metalúrgica del Segura

DE José A. G. Caballero

TALLER DE FUNDICION Y MAQUINARIA
Especialidad en molinaria y agricultura.
Equipos y tubería para la perforación de pozos activos años
Florida Blanca, 67.—MURCIA

Banco Hipotecario DE ESPANA

Agencia general de Murcia
Préstamos Al 45 por 10 anual, de 5 á 50 años con amortización.
El Banco admite en embargo en cualquier época que lo pida el interesado, dejando de devengar interés. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas á cuenta del capital.
El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo consienta, y estando bien la titulación las operaciones se despachan en 30 días.
El Banco Hipotecario de España tiene hechas por medio de esta Agen-

cia unas 850 operaciones por más de 8.000.000 de pesetas.
Si las fincas estuvieran hipotecadas, el Banco se encarga de su cancelación, sin cobrar comisión alguna por sus trabajos.
La actividad y seriedad de esta Agencia le han acreditado de tal modo en esta plaza que la misma se ve honrada cada día más con la confianza de los propietarios.
Se admiten proposiciones sobre fincas rústicas y urbanas en todas las capitales de España y poblaciones importantes.
Las solicitudes de préstamos al Administrador Apoderado don Alejandro Botic: Calle de Balart, 11 Murcia.
Horas de consulta de 8 á 10 y de 2 á 4.

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Capital: 25 millones de pesetas

Fábrica en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa

Gran Premio Exposición Universal de Lieja 1905
Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905
Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUIMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico.
Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos.
Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico en particular para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. D. Luis Grandean

Aviso importante.—Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para escar las muestras de las tierras, y remitir éstas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO
VILLANUEVA, 11, MADRID
Dirección postal: Apartado, núm. 340.—Dirección telegráfica y telefónica Geinco
MADRID

VERDADERA NOVEDAD

Conforme testamos anunciado desde hace algún tiempo, hoy tenemos el gusto de ofrecer á nuestra numerosa clientela y al público en general un nuevo pavimento que constituye un valioso elemento para la decoración de habitaciones. La época actual ha impedido á casi todos los industriales de tomar iniciativas para introducir novedades en sus fabricaciones.
Nosotros por nuestra parte, no hemos desmayado á pesar del conflicto y hemos conseguido con grandes sacrificios lo que nos proponíamos; esto es, presentar un nuevo mosaico que seguramente merecerá la aprobación del público en general.
Invitamos á usted á que vea este nuevo mosaico en nuestro establecimiento situado en la calle de la Sociedad, 10

BRUGAROLAS Y COMPANIA

CASA FUNDADA EN 1890

¿REUMÁTICOS?

¿Se quiere ver desaparecer sus dolores reumáticos?

Bálsamo Victoria

que á base de Mesotas, Mentol, Aisamor, Cocaína y Saliolato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y re- cubriría con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selguero.

FUMADORES HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.
Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta.
Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selguero.

¡A ABRIGARSE TOCAN!

El frío no vá conmigo, porque estoy como en verano con el calzado de abrigo que vende el Bazar Murciano. Entre otras mil desazones, el que no vaya al Bazar padecerá sabañones ¡y ya tendrá en qué rascar!

Lo Mejor de lo Mejor

Cualquier jabón siente rabia, ó al menos se queda en Babia, ante ese quid soberano que tiene el de Heno de Pravia. (Lo vende el Bazar Murciano.)
Pastilla chica, 20 céntimos. Grande, 1 peseta.

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta.—También se venden actas matrimoniales, avisos para el Juzgado y fes de vida.

PERGAL PARA EL PELO

Una constitución del laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Pergal es inofensivo y que puede utilizarse en cualquier caso, desde el nacimiento del pelo en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

ALPOMBRIAS LIMPIABA-EROS.

Se han recibido todos los tamaños en el BAZAR MURCIANO.
PARAGUAS.—Les hay de superior calidad y muy baratos en EL BAZAR MURCIANO.
Líquido TORRAS de plantas sin olor, es el quita manchas verdadero, aun siendo difícil. —Exclusividad del Bazar Murciano.—Precio 150 pesetas frasco de un cuarto de litro.

MAQUINAS de COSER, BORDAR y de hacer GENEROS de PUNTO



ENSEÑANZA GRATIS Y Á DOMICILIO
Camas de hierro y de madera. Muebles de todas clases
BICICLETAS
Naumann-Germania
Máquinas "ERIKA," ó "IDEAL," de escribir
Taller de reparaciones
PABLO MARTINEZ
SAGASTA 32, 34 y 36.

Gran seguridad

Toda clase de timbres y quadros indicadores de corriente de pilas se transforman á corriente eléctrica. Montajes modernos y de seguridad. Garantiza-se el buen funcionamiento. Capuchinas, 15 y Frenera, 22.

Polvos New-York

El que quiera afeitarse sin navaja que compre de estos polvos una caja; y si es dama y el cutis se le afea, hé aquí la infalible panacea. Una peseta.—Venta exclusiva. BAZAR MURCIANO.

AGUA DEL CAIRO

Único depósito en la provincia. BAZAR MURCIANO.—MURCIA Y CARTAGENA. Precio: 2 PSTS.